

# Marianne est née à Puylaurens, là où repose... Georges Frêche

Marianne, le symbole de la République française, est "née" en 1792 dans le Tarn, à Puylaurens, la ville natale de Georges Frêche. L'ancien maire de Montpellier et patron du Languedoc-Roussillon y repose d'ailleurs, dans le caveau familial, depuis octobre 2010...

Tout a débuté en 1976 : des historiens découvrent aux Archives nationales la chanson d'un poète de Puylaurens, Guillaume Lavabre, datant d'octobre 1792 : *La guérison de Marianne (La Garisou de Marianno*, en version originale occitane). Le poète y dépeignait l'arrestation du roi aux Tuileries le 10 août, la proclamation de la République et la victoire de Valmy, comme

autant de remèdes pour une certaine Marianne. Un prénom alors très répandu dans les classes populaires. La légende de Marianne, symbole de la République, débutait !

À Puylaurens, on a popularisé l'héritage avec un colloque et une grande exposition en 1989, lors du bicentenaire de la Révolution. Dans la grande salle de la mairie, Marianne est partout. Son buste officiel de 1848, peut-être un des plus anciens de France, préside à toutes les séances du conseil municipal. Mais pas question d'avoir des bustes à l'effigie de Bardot, Laetitia Casta ou Catherine Deneuve : Marianne est un symbole. Il est interdit de la personnifier !